

ABSTRAK

Nabilla Iimidini: *Peristiwa Pertempuran di Bekasi Tahun 1945*

Masa revolusi kemerdekaan merupakan masa yang penuh pengorbanan bagi bangsa Indonesia dalam upaya mempertahankan kemerdekaan. Masa revolusi ini mendapat sorotan dalam historiografi modern. Namun kajiannya terfokus pada tingkat nasional. Sehingga menyebabkan gambaran yang timpang tindih dengan kejadian-kejadian revolusi di tingkat daerah. Salah satunya Bekasi. Masyarakat Bekasi pada masa revolusi juga turut berkorban dalam pertempuran dan mempertahankan kemerdekaan Indonesia.

Dari uraian tersebut, terdapat beberapa rumusan masalah sebagai berikut, yaitu: Pertama, Bagaimana kondisi Bekasi tahun 1945? Kedua, Bagaimana peristiwa pertempuran di Bekasi tahun 1945? Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui tentang peristiwa pertempuran di Bekasi yang terjadi pada masa revolusi kemerdekaan. Mengingat bahwa peristiwa tersebut masih sedikit yang mengetahuinya, terkhusus bagi masyarakat Bekasi sendiri.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan metode penelitian sejarah. Model penelitian yang mempelajari peristiwa atau kejadian dimasa lalu berdasarkan jejak-jejak yang ditingalkan. Metode ini dilakukan melalui empat tahap, yaitu heuristik, kritik, interpretasi dan historiografi.

Berdasarkan hasil penelitian di ketahui bahwa Bekasi pasca kemerdekaan merupakan wilayah bagian dari provinsi Jawa Barat, Karesidenan Jakarta, dan salah satu Kawedanan dari Kabupaten Jatinegara. Kondisi sosial ekonomi Bekasi pasca kemerdekaan sangat buruk Bekasi mengalami kesulitan sandang dan pangan, karena adanya serangan militer serta banyaknya pertempuran yang terjadi di daerah tersebut. Pertempuran yang terjadi di Bekasi di karenakan insiden pesawat milik Inggris yang jatuh di dekat daerah Bekasi, para penumpang pesawat ditawan karena melakukan penembakan kepada penduduk yang ingin membantu, hingga akhirnya mereka dibunuh di tangsi polisi Bekasi. Hal itu menyebabkan banyak pertempuran terjadi di Bekasi. Balas dendam memuncak hingga terjadilah pembumihangusan kota dan kampung-kampung di Bekasi, rumah-rumah penduduk dibom dan dibakar. Peristiwa tersebut mengemparkan dunia internasional, banyak surat kabar yang memberitakan peristiwa tersebut. Peristiwa pembakaran yang terjadi di Bekasi disamakan dengan peristiwa kota Lidice, Polandia yang mengalami hal serupa. Inggris di cela atas perbuatannya. Pemerintah Republik Indonesia mengimbau agar rakyat tidak melakukan tindakan-tindakan yang memicu tentara serikat agar tidak terjadi hal-hal yang tidak diinginkan.

Kata Kunci: Pertempuran, Bekasi, 1945